

Zeitschrift: BKGV-Information

Herausgeber: Berner Kantonalgesangverband

Band: - (1990)

Heft: 11

Artikel: Kreisgesang-Verband Bern Stadt jubilierte : Jubelfest der Sänger mit imponierenden vokalen Höhepunkten

Autor: Blaser, S.

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-954633>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Kreisgesang-Verband Bern Stadt jubilierte

Jubelfest der Sänger mit imponierenden vokalen Höhepunkten

Zehn Verbands-Gesangvereine und eine Volkstanzgruppe bereicherten die Jubelfestlichkeiten "125 Jahre Kreisgesang-Verband Bern-Stadt" mit vokalen Kostproben aus dem viersprachigen Volksliederschatz unserer Landes und Volkstanzdarbietungen aus der Romandie.

Der jubilierende Kreisgesang-Verband Bern-Stadt wurde im Jahr 1863 von einigen stadtbernischen Chören gegründet, um gemeinsame Interessen gegenüber Behörden und anderen Vereinigungen besser vertreten zu können. Er ist einer der 15 Kreis-Verbände, welche im Bernischen Kantonal-Gesangverein zusammengeschlossen sind. Am Jubiläumstag gehörten dem städtischen Verband 18 kleinere und grössere Chöre mit rund tausend aktiven Sängerinnen und Sängern an, welche die Devise "Singen bereitet Freude und hält jung" hochhalten und damit ein altes und volksverbundenes Kulturgut hegen und pflegen, um es später einer nächsten Generation unversehrt weitergeben zu können.

Im Mittelpunkt dieses frohgestimmten Jubelfestes der Sängerschar stand das Jubiläumskonzert im grossen Musiksaal des Stadt-Casinos, welches mit Rosinen in allen vier Landessprachen und lüpfigen Volkstänzen der Stadtbernner Romands bereichert wurde. Alle diese Elemente sowie die unterschiedlichen Chorbesetzungen und Auffassungen in der Interpretation des Werkstoffes liessen diese Vokal-Matinee zu einem imponierenden gesanglichen Erlebnis werden, wo eine wohl ausgewogene Nuancierung der rhythmischen Pulsation wie auch der Phrasierung vorherrschte. Die Berner Liedertafel wie auch der Berner Männerchor zeigten durch farbenfrohe Interpretation die Möglichkeiten auf, wie durch Zusammenwirken von Instrumentalisten und Vokalsolisten die Szene in den Vereinen neu belebt werden kann.

In die Ansprachen teilten sich Kreispräsident Roland Siegenthaler, welcher sich in der vermehrten Präsentation wertbeständigen Liedergutes durch die Medien eine Chance für eine erfolgreiche Nachwuchswerbung erhofft, während Stadtratspräsident Adrian Guggisberg nicht nur die Grussadressen von Stadt und Burgerrat Bern überbrachte, sondern in der Chorgemeinschaft der Sängerinnen und Sänger eine Alternative sieht, wie Kulturgut weiterhin seine Eigenständigkeit behaupten kann.

Im anschliessenden unterhaltenden Teil des Jubelfestes waren es die Romands, welche mit Liedern und Tänzen "ennet dem Röschtigraben" die grosse Jubiläumsfamilie prächtig zu unterhalten verstanden.

An der Jubiläumsmatinee nahmen teil:

Corale Ticinese Berna - Lindenchörli Frohsinn und Sängerbund Matte - Bündner Gemischter Chor Bern - Männerchor Nordquartier - Echo romand de Berne - Berner Liedertafel - Berner Frauenchor - Männerchor der Eisenbahner Bern - Berner Liederkranz "Konkordia" und Männerchor Mattenhof-Weissenbühl - Berner Männerchor, sowie die Tanzgruppe des Echo Romand de Berne.

S. Blaser, Münsingen